



mengendalikan usahanya dari daratan, orang yang memiliki perahu, alat penangkap ikan, atau pemilik alat reproduksi (Kapal Seret) istilah bahasa nelayan desa pulau Mandangin.

Buruh nelayan yang mempunyai alat produksi sendiri mempunyai sekup penangkapan atau penangkapan alat ikan yang relatif kecil (Palkapalan atau Lojulo) yang cenderung bekerja sendiri ketimbang buruh nelayan (pandhiga) yang bekerja pada juragan, mengukuhkan juragan sebagai struktur nelayan yang berkuasa.

Hal ini menyebabkan ketidak berdayaan buruh nelayan untuk ikut andil dalam mengambil keputusan terhadap ketimpangan pembagian hasil yang diputuskan oleh juragan, modal dalam usaha penangkapan ikan merupakan unsur paling vital yang hanya dikuasai oleh pedagang perantara atas modal memberikan peluang kepada juragan untuk mengembangkan usahanya menjadi lebih besar atau meningkat, hubungan tersebut terjadi dalam utang piutang yang pengembaliannya ditangguhkan pada kemampuan kerja buruh nelayan dalam beraktifitas menangkap ikan, sementara hasil tangkapan ikan setelah sampai didarat sepenuhnya menjadi hubungan antara juragan dengan pedagang perantara atau juragan darat.

Sedangkan buruh nelayan yang mempunyai alat tangkap kecil (palkapalan atau lojulo) Nelayan pemilik merupakan nelayan yang kurang mampu. meminjam dari pemilik modal atau orang lain dengan perjanjian tertentu (yang membeli hasil tangkapannya) tapi sistemnya terikat Sehingga ada suatu kemiripan dalam sistem cuman kalau nelayan lojulo hanya

ditentukan pedagang perantara saja dari hasil tangkapannya, hal ini buruh nelayan tidak mempunyai hak kuasa dalam menentukan atas tangkapan hasil dari jerih payahnya sendiri maka kondisi ini membuat buruh nelayan terasingkan dari kerjanya dan perolehan upah atau bayarannya dari hasil penjualan ikan berbanding terbalik dengan hasil yang diperoleh juragan dan pedagang perantara, buruh nelayan selalu terbelit kedalam perangkap kemiskinan yang berkelanjutan dan semakin mempersempit ruang hidup berumah tangga masyarakat nelayan.

Nelayan buruh tidak memiliki alat-alat produksi dan dalam kegiatan sebuah unit perahu, nelayan buruh hanya menyumbangkan jasa tenaganya dengan memperoleh hak-hak yang sangat terbatas. Kedua, ditinjau dari tingkat skala investasi modal usahanya, struktur masyarakat nelayan terbagi ke dalam kategori nelayan besar dan nelayan kecil. Nelayan, disebut sebagai nelayan besar karena jumlah modal yang diinvestasikan dalam usaha perikanan relatif banyak, sedangkan pada nelayan kecil justru sebaliknya. Ketiga, dipandang dari tingkat teknologi peralatan tangkap yang digunakan, masyarakat nelayan terbagi ke dalam kategori nelayan modern dan nelayan tradisional.

Nelayan-nelayan modern menggunakan teknologi penangkapan yang lebih canggih dibandingkan dengan nelayan tradisional. Susunan masyarakat nelayan menurut Masyhuri, baik secara horizontal maupun vertikal sangat dipengaruhi oleh organisasi penangkapan ikan dan tingkat pendapatan yang dicapai. Posisi semakin strategis dalam organisasi kerja nelayan dan semakin

















Yogyakarta. Masalah yang diteliti dalam skripsi ini adalah Gambaran struktur sosial masyarakat nelayan di Daerah Pantura.

Penelitian diatas aspek yang dikaji lebih membahas tentang struktur social dan hubungan kerjanya, sehingga penelitian yang saya bahas diatas dapat menyimpulkan sebuah penelitan yang ada karakteristik kesamaan dan perbedaan yang terletak pada permasalahan yang dikaji.

2. Nilai prilaku dan motivasi nelayan tradisional Siantan, penelitian ini ditulis oleh Ruslan, mahasiswa Fisif universitas indonesia. Penelitian ini berangkat dari persoalan yang terjadi pada masyarakat nelayan siantan, kabupaten natuna, kepulau riau, 2010.

Aspek yang saya teliti diatas, sebuah konflik yang terjadi dari dua kelompok nelayan yang menimbulkan sebuah implikasi kekerasan yang dilakukan dua nelayan, Penelitian diatas sebagai perbandingan dengan skripsi yang saya angkat dengan berjudul konflik senyap kaum nelayan, adapun perbedaan dan kesamaan, persamaannya sama-sama membahas konflik sedangkan perbedaannya judul skripsi yang saya angkat konflik senyap, konflik yang tidak menimbul kekerasan fisik melainkan sebuah rasan rasan antara juragan dan nelayan.

3. Anatomi Konflik dan Solidaritas masyarakat Nelayan di Sakates, tesis ini ditulis oleh Utsman, mahasiswa S2 universitas indonesia. penelitian Tesis ini di puger, 2002.

Penelitian diatas sebagai perbandingan dengan skripsi yang saya angkat dengan berjudul konflik senyap kaum nelayan,







antara nelayan tradisional dengan sesama nelayan baik nelayan tradisional ataupun nelayan modern, nelayan dengan pembudidaya ikan, nelayan dengan pelaku pariwisata bahari, nelayan dengan industri pertambangan maupun nelayan dengan pemerintah. Misalnya kasus konflik yang terjadi pada Industri Mutiara dengan nelayan di Lombok.

- c. Konflik pengelolaan sumberdaya, adalah konflik yang terjadi akibat ”pelanggaran aturan pengelolaan“ serta adanya isu-isu tentang siapa yang berhak mengelola sumberdaya perikanan atau sumberdaya laut. Konflik bisa terjadi antara nelayan tradisional dengan sesama nelayan ataupun nelayan tradisional dengan pemerintah.
- d. Konflik cara produksi/alat tangkap, adalah konflik yang terjadi akibat perbedaan penggunaan alat tangkap. Konflik bisa terjadi antara sesama nelayan tradisional maupun nelayan tradisional dengan nelayan modern yang merugikan salah satu pihak yang berkonflik.
- e. Konflik lingkungan, adalah konflik yang terjadi akibat kerusakan lingkungan karena praktek satu pihak yang merugikan nelayan lain. Konflik bisa terjadi antara nelayan tradisional dengan nelayan pengebom (nelayan yang menggunakan bom dalam kegiatan penangkapan ikan), dan terjadi antara nelayan tradisional dengan nelayan penambang.
- f. Konflik usaha, adalah konflik yang terjadi di darat sebagai akibat mekanisme harga maupun sistem bagi hasil yang merugikan sekelompok nelayan. Konflik bisa terjadi antara nelayan tradisional











dan memperoleh surplus dari hasil tangkapan tersebut karena mempunyai daya tangkap yang lebih besar. Pada jenis ini, nelayan sudah berorientasi pasar.

- c. Commercial-fisher yaitu nelayan yang telah berorientasi pada peningkatan keuntungan. Skala usahanya sudah besar dan dicirikan dengan banyaknya jumlah tenaga kerja dan dicirikan dengan status tenaga kerja yang beragam, dari buruh hingga manajer. Teknologi yang digunakan lebih modern sehingga diperlukan keahlian tersendiri dalam pengoperasiannya.
- d. Industrial-fisher, ciri nelayan industri menurut Pollnac adalah: (a) Diorganisasi dengan cara-cara yang mirip dengan perusahaan argoindustri di negara-negara maju; (b) Secara relatif lebih padat modal; (c) Memberi pendapatan yang lebih tinggi daripada perikanan serderhana, baik untuk pemilik maupun awak kapal; dan (d) Menghasilkan untuk ikan kaleng dan ikan beku yang berorientasi ekspor.

Pekerjaan sebagai nelayan adalah pekerjaan yang berat, dan tidak diragukan lagi. Mereka menjadi nelayan tidak dapat membayangkan pekerjaan lain yang lebih mudah, sesuai kemampuan yang mereka miliki. Keterampilan sebagai nelayan bersifat amat sederhana dan hampir sepenuhnya dapat dipelajari oleh orang tua mereka sejak mereka masih kanak-kanak. Apalagi orang tua mereka mampu, mereka pasti akan berusaha















tanggung jawab untuk mengelola dan merawat alat tangkap milik nelayan juragan.

Dari beberapa juragan yang ada pada masyarakat nelayan terbagi menjadi beberapa kelompok juragan yaitu

- a. Juragan pengusaha adalah juragan yang mempunyai perahu banyak (Lebih dari 5 unit perahu) dan dalam pengelolaannya seperti layaknya seorang pengusaha.
- b. Juragan kuli adalah juragan yang mempunyai perahu tetapi pada saat melaut, yang menjadi nahkodyanya adalah pemilik perahu (juragan) itu sendiri.
- c. Juragan sebagai mata pencaharian pokok adalah juragan yang memperoleh pendapatan keluarganya hanya dari kedudukannya sebagai juragan.
- d. Juragan sebagai sambilan adalah merupakan pekerjaan sampingan juragan tersebut dalam menambah pendapatan keluarganya.

Pada umumnya yang menjadi juragan ini adalah orang kaya struktur pekerja pada nelayan pada saat melakukan pekerjaannya di laut atau di perahu adalah :

- a. Juragan laut, yaitu mempunyai tanggung jawab atas jalannya operasi penangkapan ikan, yang memegang kepemimpinan atas anak buah kapal yang dibawanya, dan merupakan tangan kanan dari juragan di mana dia bekerja. Nakhoda bertindak selaku kapten kapal.
- b. Motoris yaitu orang yang bertanggungjawab alas mesin dari perahu tersebut.



















